

Der Kulturkalender von und für Winterthur

Das Kulturmagazin Coucou hat seit 2012 neben der regelmässigen Herausgabe eines Print-Magazins den Kulturkalender für Winterthur aufgebaut. Dieser ist sowohl unter www.coucoumagazin.ch als auch als Plakat im Magazin zu finden. Sowohl der Print-Kalender als auch der umfassendere Online-Kalender bieten einen Überblick über die in Winterthur stattfindenden kulturellen Veranstaltungen.

Ein Eintrag im Kulturkalender ist für die über 100 Kulturinstitutionen und Kulturveranstalter*innen im Raum Winterthur kostenlos. Im Gegensatz zu anderen Kalender-Anbieter*innen bedeutet ein Eintrag im Coucou-Kalender kaum Aufwand für die Veranstalter*innen. Die Veranstaltungsdaten werden vom Kalenderteam des Coucou (6 Personen) in ehrenamtlicher Arbeit direkt ab der jeweiligen Webseite erfasst und für den Print-Kalender entsprechend aufbereitet. Unsere Kalender-Mail-Betreuerin trägt zudem die Veranstaltungen ein, über die wir von den Veranstalter*innen direkt per Mail informiert werden.

Die Deadline für das Erfassen der Daten für den kommenden Monat ist jeweils der 3. Sonntag im Monat. Falls Daten später auf der Webseite veröffentlicht werden und keine Schnittstelle besteht, müssen sie per Mail an kalender@coucoumagazin.ch gemeldet werden und können so noch im online Kalender erfasst werden.

Schnittstelle

Seit 2016 gibt es für Veranstalter*innen die Möglichkeit, eine sogenannte Schnittstelle auf ihrer Website einzurichten. Eine Schnittstelle verkoppelt 2 Webseiten miteinander, so dass die Daten, sobald sie auf der Webseite der jeweiligen Kulturinstitution erfasst werden, automatisch auch im Kalender des Coucou importiert werden. Inzwischen haben (Stand Januar 2023) 13 Institutionen eine Schnittstelle zum Coucou eingerichtet.

Folgende Institutionen haben bereits eine Schnittstelle:

- Albani
- Figurentheater
- Gaswerk
- Kellertheater
- Kino Cameo
- Kraftfeld
- Kunst Museum Winterthur (nur Veranstaltungen, Ausstellungen werden manuell erfasst)
- Kurzfilmtage
- Lauschig & Sofalesungen
- Musikkollegium
- Oxyd Kunsträume
- Salzhaus
- Theater Kanton Zürich
- Theater Winterthur

Ziel ist es, die Veranstaltungsdaten von möglichst vielen Winterthurer Kulturinstitutionen über eine direkte Schnittstelle mit dem Kulturkalender des Coucou zu verbinden. Das Coucou übernimmt den Betrieb und die Pflege der Datenbank für alle Veranstaltungen, die in Winterthur stattfinden, und publiziert die Daten auf www.coucoumagazin.ch sowie eine Auswahl davon im gedruckten Kalender, der den monatlich erscheinenden Print-Ausgaben des Coucou beiliegt.

Schnittstelle einrichten

Falls Interesse besteht, eine Schnittstelle einzurichten, helfen die IT-Spezifikationen unter dem Link: www.coucoumagazin.ch/de/kalendereintrag. Bitte nehmt Rücksprache mit euren Webseiten-Programmierer*innen bzgl. Kosten und Umsetzbarkeit. Bei Fragen helfen wir gerne weiter. Kontakt: Laura Serra, verlag@coucoumagazin.ch

Unterstützungsbeitrag

Für die Pflege, Weiterentwicklung und Anpassung des Kulturkalenders braucht es von Seiten des Coucou eine stete Weiterentwicklung der bestehenden IT-Infrastrukturen und Schnittstellen. Das kann das Coucou-Team ohne finanzielle Unterstützung und nur mit ehrenamtlicher Arbeit nicht umsetzen. Deshalb sind wir auf kleinere oder grössere finanzielle Unterstützungsbeträge seitens der Kulturinstitutionen angewiesen (Richtwert: CHF 250 pro Jahr). Da wir aber niemanden ausschliessen oder gar Barrieren schaffen wollen, ist der Unterstützungsbeitrag freiwillig. Ganz im Sinne von: Wer kann, gibt, wer nicht kann, wird unterstützt. Danke vielmals!

Zusammenarbeit mit Saiten seit Frühling 2023

Seit Frühling 2023 hat das Coucou eine Export-Schnittstelle zum Ostschweizer Magazin Saiten. Alle Kalenderdaten aus dem Coucou werden so weitergeleitet zum Saiten. Von dort wird ausserdem die Veranstaltungsdatenbank [Azizi](#) beliefert. Unter anderem Eventfrog, Eventgbooster und St.Gallen-Bodensee-Tourimus beziehen darüber ihre Daten.

Mit dem Eintrag im Coucou-Kalender werden Veranstaltungen von Winterthurer Institutionen somit auch in der Ostschweiz unkompliziert sichtbar gemacht.

House of Winterthur

Das House of Winterthur hat Interesse bekundet, ab 2024 die Daten vom Coucou zu übernehmen. Bis dahin haben sie einen Vertrag mit Guidle – wer also im Kalender vom House of Winterthur erschienen will, muss die Daten selbst bei Guidle eintragen.